

régionales transfrontières, ainsi que de nombreux liens entre les provinces canadiennes et les États américains à l'intérieur de leurs sphères de juridiction respectives. La récente visite du Président Reagan au Canada a été l'occasion pour les deux chefs d'État d'établir un contact personnel et a donné lieu à un renouvellement de l'engagement des deux pays à veiller attentivement à la gestion de leurs relations.

Représentants canadiens aux États-Unis

En plus de son ambassade à Washington, le Canada a quatorze missions consulaires aux États-Unis (Atlanta, Boston, Buffalo, Chicago, Cleveland, Dallas, Detroit, Los Angeles, Minneapolis, New York, La Nouvelle-Orléans, Philadelphie, San Francisco et Seattle). Les consulats représentent le Canada dans leurs circonscriptions respectives et ils administrent des programmes de relations générales, de commerce, d'immigration, de tourisme, de services consulaires, d'information et d'affaires culturelles. La Colombie-Britannique, l'Alberta, l'Ontario, la Nouvelle-Ecosse et le Québec ont également des bureaux aux États-Unis.

Commerce et investissements

En 1980, les ventes de produits canadiens aux États-Unis se sont chiffrées à plus de 46 milliards de dollars canadiens, soit plus des deux tiers du total des exportations canadiennes. Les importations de produits américains au Canada se sont élevées à plus de 48 milliards de dollars canadiens, ou 20 pour cent environ des exportations totales des États-Unis. Le chiffre des ventes des États-Unis au Canada est presque égal à celui de l'ensemble de leurs ventes à la Communauté européenne et représentent environ deux fois le volume de leurs ventes à leur deuxième partenaire commercial, le Japon. Étant donné l'importance des rapports commerciaux et économiques entre les deux pays, les politiques commerciales et financières de l'un peuvent avoir d'énormes répercussions sur l'autre.

Les relations commerciales canado-américaines bénéficieront sensiblement de l'application des résultats des Négociations commerciales multilatérales. On estime en effet qu'une fois ceux-ci